

本郷だより

学校教育目標の具現化を目指して

校長 細田 真司

学校の桜が咲き誇る中、新年度の始業式を迎えました。本郷小学校への御入学、御進級、誠にありがとうございます。希望に満ちた新年度を迎えられたこと、心よりお喜び申し上げます。

全校児童564名17学級の新年度のスタートにあたり、改めて本校の教育目標を確認すると、

- ・よく考え 進んで学ぶ子
- ・体をきたえ たくましい子
- ・助け合う やさしい子

と掲げています。上から「知」「体」「徳」と、バランスがよい目標であり、変化の激しいこれからの社会を生きるために必要な確かな学力や豊かな心、健やかな体を育てていく学校であることが分かります。

今年度は、3つの目標の中で「助け合う やさしい子」を重点とした学校教育を展開します。いじめ問題への対応や特別支援教育の推進、そして、子供たちが安心して学級で学習・生活できるようにするためには、人権教育を基盤として「助け合う やさしい子」を育てていくことが必要と考えます。

また、今年度の重点にはいたしませんでしたが、「よく考え 進んで学ぶ子」「体をきたえ たくましい子」を育てていくことも大切です。

本校は長年、授業研究を通して校内研究に力を注いでおります。昨年度までは体育の授業研究を3年間続けましたが、今年度からは新たに研究主題を「深い学びを実現する授業の創造」とし、教科を絞らず研究を進めることとしました。御存知のとおり3月31日には、次期学習指導要領が告示されました。本校では、早速4月4日、学習指導要領の編成・作成に御尽力された当時文部科学省の視学官、現在は、國學院大学教授の田村学先生を招聘し、新学習指導要領のポイントや深い学びのイメージについて、御講演いただきました。全教員で取り組む校内研究や研修を充実させることで、より一層の授業力向上を図ってまいります。

本校積年の課題である「体力向上」については、体育の授業以外にも、朝の校庭開放など、運動する時間と場を多く設定するようにしてまいります。

今年度も地域・保護者との連携を図り、子供たち一人一人が、人間としての生き方に誇りをもち、予測困難な時代に未来の創り手となれるよう、社会に開かれた学校教育の第一歩を踏み出します。変わらぬ御理解と御協力の程、何卒よろしくお願い申し上げます。

4月の行事予定

生活目標

楽しい学校にしよう

日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	旗	日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	旗
1	土						17	月		全	○	クラブ活動①	
2	日						18	火			○	全国学力・学習状況調査6年 区学習定着度調査4年	
3	月						19	水	水	縦		避難訓練(集団下校訓練) 歯科検診4・6年	
4	火						20	木			○		
5	水				春季休業日終		21	金		体	○		
6	木	特	式		始業式・着任式・入学式		22	土	特			土曜授業公開 安全話 ハッポ移動教室保護者説明会5年	
7	金	特			午前授業 発育測定・視力検査4・6年		23	日					
8	土						24	月	特			5時間授業 個人面談① 心臓検診1年	
9	日						25	火	特			5時間授業 個人面談② 内科検診6年	
10	月		全		給食始(1年簡易給食) 発育測定・視力・聴力検査3・5年 保護者会4~6年		26	水	水			個人面談③ 歯科検診3・5年 はたらく消防の写生会1・2年	
11	火		安	○	発育測定・視力・聴力検査2年 避難訓練 尿検査1次提出日 委員会活動①		27	木	特			5時間授業 個人面談④ 耳鼻科検診1~3年	
12	水	水			午前授業 発育測定・視力・聴力検査1年		28	金	特			5時間授業 個人面談⑤ 尿検査2次 はたらく消防の写生会予備日	
13	木			○			29	土				昭和の日	
14	金		音	○	1年生を迎える会 保護者会1~3年		30	日					
15	土												
16	日												

特-特別時程 水-水曜時程 式-始業式 全-全校朝会 音-音楽朝会 体-体育朝会 安-安全指導日 縦-縦割り班活動 ○-学習タイム

交通安全と安全学習

生活指導部

新学期、子供たちは、新たな希望を胸に登校してきたことと思います。心輝く元気いっぱいの毎日は、当たり前のように思いがちですが、「まさか」の事故は突然やってくるもの。少し考えるだけでも、危険はいくらでもそばにあります。御家庭においても、日頃から、子供たちの危険意識を高める言葉かけがとても大切です。

学校でも、交通ルールを守ることや安全に生活できるようにするための指導を、年間を通じて行っていきます。4月には、教職員やPTA校外委員が、新学期の数日間、登校時に通学路に立ち、交通安全の指導をしていきます。また、4月22日(土)には本郷消防署、消防団の方に協力をお願いし、防災の話を伺ったり、様々な体験活動を行ったりして、防災関連の知識と実践力を養いたいと考えています。保護者の皆様にもぜひ御参観いただき、御家庭でも活用していただきたいと思います。

その他、セーフティ教室や交通安全教室、防災宿泊体験(4年生)なども計画していきます。また、毎月第1火曜日を「安全指導日」と位置付け、「通学路での安全」「校庭での安全」「誘拐予防」など毎月テーマに沿い、安全について指導していきます。毎月計画されている避難訓練では、「火災」「地震」「不審者の侵入」など、様々な状況を想定し行っていきます。このような学習や訓練を通し、いざというときに自分の身をどう守るか、適切な判断ができる力を養っていききたいと考えています。

生活時程について

教務部

今年度の生活時程は、昨年度から変更した、昼休みの十分な確保や縦割り班活動の充実に加え、朝遊びの時間を設定しました。これは、子供たちの体力の向上を目的として設定したものです。基本的には、朝会や集会のない火曜日と木曜日の8時10分から8時30分に行います。

水曜日には、毎月1回程、1年生から6年生で構成された縦割り班での活動を行います。班長を中心とした6年生が、毎回事前にみんなで楽しめる遊びを準備し、実行します。縦割り班での遊びを通して、異学年交流を充実させることにより、思いやりの心や感謝の気持ちを育んでいきたいと思ひます。金曜日には、委員会発表や児童集会、体育朝会、音楽朝会を行います。地域支援スタッフによる読み聞かせも継続して行い、読書活動も引き続き充実させていきます。

子供たちの実態をしっかりと見つけ、子供たちが学校生活を送るうえで、より伸び伸びと過ごせるよう、そして、健やかな成長のために今後も尽力してまいります。どうぞ御理解と御協力をよろしくお願ひします。

子供とのふれあいを大切に

教育相談部

本校では、今年度も教育相談活動の一層の充実を図り、子供と触れ合う場を大切にしながら、揺れ動く子供の心をキャッチしていきたいと考えています。

〈ふれあい面談〉

学期に1回、子供の心とのふれあいや理解を深める目的で、主に給食の時間を利用して、担任と子供が個人面談を行います。この取組は、今年で6年目になりますが、担任と話ができるこの時間を楽しみにしている子供も多くいます。日程などの詳しい予定については、学年だよりでお知らせします。

〈スクールカウンセラーとのふれあい活動〉

今年度から、平尾悦子スクールカウンセラーと中平綾子スクールカウンセラーの2人体制となりました。平尾悦子スクールカウンセラーが週2回(月、水曜日)、中平綾子スクールカウンセラーが週1回(火曜日)に勤務します。個別に相談をお受けするほか、全学級の様子を参観したり、各教室で給食を共にしたりしながら、子供たちとふれあう時間を多くもつようにしています。なお、今年度は、1学期中に4～6年生を対象としたスクールカウンセラーによる全員面接を実施します。